



FO⁶⁷

UD FO 67

**COMMUNIQUÉ DU
SECRETARE GENERAL**

EDITION N°1

JUILLET - AOUT - SEPTEMBRE 2023

Editorial :

Cher(e)s Camarades,

C'est désormais depuis plus d'un an que j'ai été élu Secrétaire Général de l'Union Départementale **FO** du Bas-Rhin. C'est sans tuilage que j'ai débuté ce mandat. Cette année fut plus que nécessaire pour me familiariser à ce nouveau statut et à mes nouvelles responsabilités. Cette newsletter trimestrielle me permettra de partager avec vous les différentes activités liées à mon mandat, celui que vous m'avez confié le 30 juin 2022.

Malgré les 6 mois de bataille menés contre la réforme des retraites, les travailleurs ont pris 2 ans fermes sur l'ensemble de leur carrière. Nous n'avons pas gagné la bataille sur la réforme des retraites, mais nous n'avons pas perdu la guerre. Et pour continuer ce combat, notre confédération décide de contester chaque décret que le gouvernement publiera dès le mois de septembre.

Au-delà des retraites, un autre sujet préoccupe les salariés :

L'austérité, les salaires et l'égalité femmes-hommes.

L'intersyndicale au niveau National a décidé de soutenir l'initiative de la Confédération Européenne des Syndicats (CES) sur ces trois sujets, et votre UD **FO** du Bas-Rhin également. L'intersyndicale 67 appellera l'ensemble des travailleurs à se mobiliser et à faire grève sur ces différents sujets et pour cela :

Nous vous donnons rendez-vous à Strasbourg le 13 octobre 2023

Place de la République – à 10h00



En ce deuxième semestre de l'année 2023, c'est près de 60% des CSE qui seront renouvelés :

Pour nous développer davantage, l'UD a besoin de chacun d'entre vous. Vous pouvez participer à la négociation des protocoles d'accords préélectoraux dans les différentes entreprises du Bas-Rhin qui préparent les élections professionnelles.

Pour aider les nouvelles implantations, l'UD a décidé de créer une commission :

- **Electorale & de développement** - **Damien RUCH** en est le référent.

Cette commission est composée d'une poignée de volontaires. Elle peut vous assister durant votre campagne électorale, vous aider à négocier le PAP et à rédiger un appel à candidature, vous aider dans l'organisation de vos listes et dans la rédaction de votre profession de foi.

Toutes vos idées et suggestions sont bonnes à prendre. Merci d'envoyer vos dossiers à Damien Ruch à l'adresse suivante : udfo67pap@gmail.com

Sur l'actualité :

Depuis le dernier congrès départemental de Duttlenheim, votre UD **FO** 67 travaille sur d'autres méthodes de **communication**. Nous ne souhaitons plus encombrer vos boites mails. Nous mettons tout en œuvre pour communiquer autrement, notamment à travers le site internet.

Ce site internet est le vôtre, il n'est pas question d'en faire un site « **bis** » de la confédération. C'est pour cela que nous avons besoin de vos contributions écrites ainsi que vos photos pour l'alimenter.

C'est de votre actualité dans les entreprises et/ou dans vos administrations dont nous avons besoin, la façon dont vous vivez votre mandat au quotidien, vos négociations ainsi que tout autre sujet qui peut nous intéresser et que vous souhaitez partager avec le plus grand nombre.

- **Organisation & Communication** - **Catherine JAEGLE** et **Yannick LEFEBURE** en sont les référents pour l'UD. Catherine et Yannick se feront un plaisir de publier vos photos, tracts et tout autre dossier vous concernant. Merci d'envoyer vos contributions à udfo67@force-ouvriere.fr

Connaissez-vous notre **page Facebook** ? C'est une façon rapide de communiquer toutes les informations de nos implantations syndicales dans le 67. C'est votre actualité syndicale que vous pourrez y trouver... si bien sûr vous faites l'effort de nous envoyer vos contributions.

C'est une actualité rapide. Mais sans vos photos et commentaires, sans votre concours, nous n'avons rien à publier vous concernant – Sauf lorsque l'actualité passe par la presse écrite et/ou audiovisuelle.

➔ **Les liens pour accéder au site internet et à la page Facebook se trouvent sur la dernière page de cette newsletter.**

Pour votre information, le bureau de l'UD a validé l'achat **d'un espace de stockage dans un nuage virtuel dit « pcloud »**. Ce sera votre bibliothèque virtuelle de demain. Vous y trouverez au fur et à mesure toutes les publications nécessaires pour l'exercice de vos mandats **FO**.

Petit à petit je vous donnerai accès à toutes ces publications. Elles concerneront la confédération avec ses circulaires confédérales, ses veilles juridiques, ses actualités CSE... et beaucoup d'autres sujets qui pourront se trouver sur ce pcloud. Vous aurez simplement à accepter les différents liens que je vous enverrai.

Vous y trouverez bien évidemment les différentes revues **Liaisons Sociales** classées par thèmes. Vous aviez l'habitude de les recevoir par mail... elles sont désormais dans cette bibliothèque. Vous pourrez les lire et les télécharger.

Encore merci d'avoir été si patients 😊

En attendant, l'UD continue de faire peau neuve :

Le dernier congrès départemental a mis en place une nouvelle équipe à l'UD. Qui dit nouvelle équipe, dit nouveau mode de fonctionnement ! Nous avons décidé de donner un coup de jeune à votre UD. Pour ceux qui connaissaient nos locaux avant la période estivale, beaucoup de choses ont changé :

Au 5^{ème} étage de la maison des syndicats, nous avons deux pièces qui débordaient de souvenir d'une certaine époque où l'on gardait tout... Cette période n'est plus. Nous y avons fait le ménage. Et ce 5^{ème} étage abrite désormais une pièce « **Archives** » et une pièce « **Organisation** ».

Pour **FO**, les conditions de travail nous animent partout où nous sommes...

... A l'UD c'est pareil. Dès notre arrivée après le congrès, j'ai pris conscience que le secrétariat de l'UD était trop exposé aux variations de notre climat et que nos salariés subissaient de plein fouet les effets du soleil qui tape en façade depuis les premières heures de la journée. Avec l'approbation du bureau, et avec mes assistantes Anne-Lise et Isabelle, nous avons décidé de déménager l'accueil. **Bertrand AUGÉ**, secrétaire-adjoint de l'UD, a de suite accepté de se charger des travaux et grâce à une poignée de camarades volontaires, nous avons donné un coup de neuf. Voici ce que nous avons accompli en quelques jours de travail :



L'ancienne salle de réunion : cette salle de réunion était trop encombrée, avec une couleur orange qui nous rappelait la CFDT... nous avons sorti tout le mobilier et repeint en blanc pour plus de sobriété afin d'y aménager l'accueil de l'UD. Anne-Lise, Isabelle, Albert et Sonia ont désormais un bureau flambant neuf et de meilleures conditions de travail.

AVANT

APRES



L'ancien accueil de l'UD : Est désormais notre nouvelle salle de réunions et de formations. Le blanc y est de mise et la salle est épurée. Quelques investissements nous ont semblé nécessaires, comme un vidéo projecteur fixé au plafond et un tableau d'écriture. Le but étant de pouvoir accueillir les stagiaires dans les meilleures conditions possibles et d'avoir également tout le matériel requis pour les réunions qui se dérouleront dans cette salle.

AVANT



APRES



Le bureau USM – Dominique SCHOTT : Vous avez connu le bureau de l'USM (Métaux) et de Dominique SCHOTT (Formations), **c'est désormais un bureau de passage.**

Il sera toujours occupé par l'USM (Métaux) et par Dominique SCHOTT, mais des créneaux d'occupation pourront être définis entre vous et l'accueil de l'UD (**sur le principe d'une occupation par passage à l'UD**).

Salle de pause des salariés de l'UD : Faute de place dans la maison des syndicats et suite à de fortes demandes, nous devons parfois occuper la salle de pause des salariés de l'UD pour organiser nos permanences, voir des mini formations et des mini réunions.

Dès l'année prochaine, nous devrions à nouveau pouvoir occuper la salle B de la maison des syndicats, ce qui je l'espère nous donnera plus de souplesse avec nos salles à l'UD pour organiser d'autres formations que celles du CFMS. La salle de pause a été repeinte et réorganisée.

1^{ère} étape informatique : Le bureau de l'UD m'a donné le feu vert pour l'achat et l'installation d'un nouveau projecteur vidéo dans la nouvelle salle de réunion, ainsi que tout le câblage informatique pour la salle de réunion, le bureau de l'accueil et les bornes wifi dans le couloir.

Un devis est en cours pour l'installation de la fibre internet à haut débit.

Deux autres étapes informatiques sont encore en discussion. Le but est de pouvoir entrer peu à peu dans un fonctionnement beaucoup plus professionnel, avec « Firewall, VPN et WIFI ». La visio-conférence est également au menu du jour...

Les différentes commissions de l'UD :

➤ **Commission électorale et de développement**

Cette dernière commission créée au sein de votre UD est en plein boom. Elle est pilotée par son référent, **Damien RUCH**, le trésorier-adjoint de l'UD.

Le 04 juillet dernier, Damien et moi-même nous sommes rendus à la journée confédérale sur le sujet des élections CSE. Damien et toute sa petite équipe a bien du travail depuis cette rentrée, puisque 80% des CSE sont à renouveler en 2023, et 60% uniquement sur ce deuxième semestre.

Le souhait de l'UD serait d'associer l'ensemble des Délégués Syndicaux du Bas-Rhin à cette commission. Vous êtes déjà habitués à cet exercice, puisque vous négociez vos propres protocoles d'accords préélectorales dans vos entreprises !

- ➔ Si vous avez des tracts en version Word de type « **appel à candidatures** » ou « **profession de foi** » la commission est intéressée de les recevoir. Nous pourrions ainsi les mutualiser sur un espace dédié. N'hésitez pas à envoyer vos dossiers élections à Damien sur son adresse mail : udfo67.pap@gmail.com La commission électorale en fera bon usage.

Vous le savez, là où **FO** est implanté, nous faisons de bons résultats électoraux. Il est aujourd'hui primordial de pouvoir nous implanter partout où cela est possible. Grâce à votre aide et à vos publications, nous pourrions aider toutes les équipes qui ont encore besoin de l'UD pour se développer. C'est avec vous et la commission électorale et de développement que nous ferons de nouvelles implantations et nous les aiderons à s'organiser.

La commission Handicap est sur le point d'être réorganisée. Un point d'étape a été effectué sur l'existant et il s'agit désormais de réorganiser les choses et de réunir la nouvelle équipe qui est volontaire et prête à recréer de la matière autour du sujet du handicap.

L'idée à terme serait de rédiger chaque trimestre ou semestre un contenu qui abordera la thématique du handicap, et sollicitera nos référents handicap au sein des entreprises pour les former et les aider dans ce mandat qui n'est pas simple à mettre en œuvre. Je vous en dirai un peu plus lors de la prochaine Newsletter des mois d'octobre, novembre et décembre.

Représentations :

Lors des différentes assemblées-générales, les statuts de notre organisation syndicale prévoient la présence du Secrétaire Général de votre Union Départementale et de celui de votre fédération d'appartenance afin d'en assurer la présidence.

Vendredi 7 juillet, le syndicat **FO** Kuhn à Saverne a organisé sa toute première AG en extérieur, et quel succès...puisque plus de 20 camarades y ont assistés. Le syndicat a lui aussi profité des nombreuses manifestations contre la réforme des retraites organisées par l'UD pour augmenter le nombre de ses adhérents... Ils partent gonflés à bloc pour leurs élections professionnelles.

Mardi 25 juillet, nous étions plusieurs membres du bureau de l'UD à assister à l'AG de l'Union Locale de Molsheim. Aucun syndicat de la région de Molsheim n'a fait le déplacement pour y assister. Nous avons cherché à comprendre pourquoi : peut-être un souci de comportement de certains membres du bureau de l'UL avec sans doute des propos irrespectueux envers des camarades de l'UD. Pour nous, il n'est plus possible de laisser faire. Nous avons donc, lors de la dernière réunion de la CE, décidé de fermer provisoirement cette UL, le temps de retrouver une équipe soucieuse de vouloir travailler collectivement et dans l'intérêt de notre organisation.

Vendredi 15 septembre, dans le secteur de la métallurgie, je suis allé visiter, grâce à l'équipe FO, le site de l'entreprise Sarel (Schneider-Electric) à Sarre-Union qui fabrique des coffrets électriques multiservices.

C'est Jean-Marie KIMMEL, le secrétaire du syndicat FO, qui a été notre guide lors de la visite d'usine. Il était accompagné de son adjoint et du secrétaire fédéral FO métaux, Emmanuel Da-Cruz.

L'usine de Sarre-Union était en concurrence avec son usine sœur en Espagne sur un projet d'investissement de plusieurs millions d'euros. La décision a été prise en faveur de l'usine de Sarre-Union, ce qui est une très bonne nouvelle pour les salariés du site. L'investissement de cette nouvelle machine de pliage redonne de l'espoir à tous les salariés.

Samedi 16 septembre, les camarades de l'usine ATRYA (TRYBA) à Mertzwiller, spécialisée dans la fabrication de fenêtres et de portes, m'ont invité à présider leur AG. Cette fois-ci ce fut dans le secteur de la Chimie et c'est à Haguenau que Joël WERNERT, secrétaire du syndicat FO, a décidé d'accueillir les plus de 30 adhérents présents à leur AG. J'ai eu le plaisir de revoir Emmanuel BALBRICK, trésorier de la Fédération de la Chimie.

C'est avec émotion que Joël nous a présenté son bilan d'activité, la démission de l'une de ses élues FO l'a beaucoup affecté, et malgré le fait que son syndicat continu à progresser, la perte de cette élue est un moment délicat à passer pour tous les membres de ce syndicat.

Lors de cette Assemblée-Générale, des camarades d'autres syndicats du Département étaient présents, tels que le SNUDI, DE-DIETRICH à ZINSWILLER, et NOVARES.

La présence de camarades de la fonction publique a permis aux camarades du syndicat ATRYA de comprendre la signification du « point d'indice » dans la fonction publique, et la nécessité de revendiquer pour le moins 10% d'augmentation des salaires.

Vendredi 22 septembre, j'ai été convié à participer à l'AG du syndicat FO Schaeffler de Haguenau qui s'est tenue à l'étang de pêche de Gundershoffen. Plus de 40 adhérents du syndicat étaient présents pour discuter et voter les rapports d'activité et de trésorerie du syndicat. Denis Petrazoller et Fabien Kieffer nous ont fait un état des lieux complet de l'activité syndicale. Réforme des retraites, rupture conventionnelle collective (RCC) élections professionnelles, où FO est devenu le premier syndicat de l'entreprise avec plus de 30% de représentativité.

Samedi 23 septembre, j'ai participé à l'AG du syndicat **FO** de BDR Thermea France de Mertzwiller, dans le secteur de la métallurgie.

Fabrice Leininger et Philippe Lazarus nous ont présenté le rapport d'activité et de trésorerie du syndicat. C'est toujours un plaisir de participer à une AG où tout est organisé et où l'on ressent la camaraderie, surtout vis-à-vis des anciens comme Guy HOUARD ancien Secrétaire Général du syndicat qui est toujours présent...

Dans son rapport d'activité, Fabrice nous fait part des performances économiques de l'entreprise pour 2023. Il existe des perturbations sévères des approvisionnements, certains projets continuent d'impacter l'entreprise, les salariés sont fatigués. Le côté positif est le projet d'embauche d'une centaine d'opérateurs sur le site de Mertzwiller.

Au niveau social, des sujets comme les NAO 2023, la mise en place de la nouvelle convention collective de la métallurgie, le projet SIRH « Spot On », ainsi que les multiples sollicitations du personnel ont bien occupé les différents membres du syndicat.

Judi 28 septembre, l'union locale d'Alsace du Nord a fêté ses 40 ans. Tous les membres du bureau arborent fièrement les couleurs de l'union locale en portant ce beau t-shirt rouge au logo **FO** 67. Les plus gros syndicats du secteur étaient présents : Schaeffler Haguenau, Usocom Haguenau et Brumath où Christophe Martin a fait l'exploit de mobiliser l'ensemble de ses élus pour les 40 ans de l'UL, BDR Thermea à Mertzwiller, NLMK avec Claude Vix et ses adjoints... et parmi tous ces métallos, étaient également présents le Syndicat Départemental de l'Action Sociale du 67, la Communauté Européenne d'Alsace (une camarade de cette CEA a même intégré le bureau de l'UL !), le syndicat FO ATRYA de Mertzwiller, le syndicat FO Duravit en pleine tourmente, etc... ne m'en voulez pas, j'en oublie sans doute, puisque nous étions plus de 40 camarades présents à cette AG !

Des petites attentions ont été offertes aux participants et une tombola a même été organisée. Bravo à Christophe Wernert qui a gagné le gros lot ! Et un grand Bravo à Michel Poulet et à toute son équipe. Ce fût une très belle Assemblée-Générale...

Les formations syndicales à l'UD :

Du 11 au 15 septembre 2023, a eu lieu la première formation découverte post-travaux. J'ai eu le plaisir d'ouvrir cette formation et d'y accueillir les nouveaux stagiaires ainsi que l'animateur du CFMS dans une salle de réunion/formation flambant neuve. Chaque stagiaire a eu le loisir de s'exprimer, et d'apprécier le nouvel environnement et les nouveaux aménagements qu'offrent désormais la salle de formation pour effectuer les différents stages CFMS et autres journées à thèmes organisées par l'UD FO du Bas-Rhin.





Éric BORZIC

SECRETAIRE GENERAL DE L'UNION DEPARTEMENTALE FO DU BAS-RHIN (67)

Merci pour votre lecture. N'hésitez pas à suivre l'actualité de l'UD sur :



Son site internet

<http://fo67.fr/>



Sa page Facebook

https://www.facebook.com/UDFO67/?locale=fr_FR

